

vent sous les yeux des jeunes générations, afin de leur inspirer l'esprit de dévouement et de zèle apostolique qui dévorait ces âmes généreuses.

Inappréciables sont les services qu'ont rendus et que rendent encore les Sœurs Grises dans la carrière de l'enseignement, dans le soin des malades, des pauvres et des orphelins; et assurément, elle ne manquera pas d'attirer les abondantes bénédictions du Ciel la décision qu'on a prise de convertir la vieille Maison-Vicariale en *Hospice des Vieillards et des Incurables*.

Réjouissons-nous et remercions Dieu en ce jour que le Seigneur a fait, et reportant notre pensée vers la fondatrice de cette communauté, qui a su accomplir une œuvre si sainte et si bienfaisante et dont la vie respire les plus belles vertus chrétiennes, formons le vœu que la sainte Église la glorifie bientôt et lui décerne les honneurs des autels. Hâtons, par nos prières, ce jour béni après lequel soupirent nos cœurs.

Monseigneur parla ensuite en anglais. Il expliqua comment nos communautés religieuses pouvaient entreprendre et accomplir de si grandes œuvres. On s'imagine parfois dans les milieux protestants qu'elles possèdent des sources de revenus plus ou moins magiques. Le secret est bien simple: Les communautés empruntent les fonds nécessaires pour réaliser ces grandes choses et le dévouement, l'abnégation, le travail, l'esprit d'économie et de pauvreté sont les véritables sources où elles puisent les revenus qui leur permettent de faire honneur à leurs affaires. La charité des âmes généreuses leur vient aussi en aide, mais elles tirent d'elles-mêmes, de leurs propres œuvres, la très grande partie des sommes considérables que requièrent de telles entreprises. Ces personnes consacrées à Dieu ne reçoivent aucun salaire et voilà déjà une économie fort tangible, qui constitue une source indirecte de revenus très appréciables. Sa Grandeur ajouta que les Sœurs Grises possèdent à bon droit l'estime et la reconnaissance de la population non-catholique, car bien que leur œuvre, comme l'hôpital ou l'hospice pour les vieillards, par exemple, soit catholique, elles ne font pas acception de personne lorsqu'il s'agit de soulager une misère ou une infirmité; leur charité s'exerce à l'endroit des non-catholiques comme des catholiques.

Monseigneur termina en invitant les personnes présentes à venir frapper la pierre et à déposer leur obole en témoignage de sympathie et de reconnaissance envers les si méritantes Sœurs Grises. Sa Grandeur frappa d'abord la pierre, le clergé le suivit et la foule défila ensuite, pendant qu'une fanfare exécutait de jolis morceaux de musique. Les cœurs, touchés par les paroles éloquentes de Mgr l'Archevêque et heureux de contribuer à l'érection de la maison, destinée principalement à l'administration générale de la vicairie de Saint-Boniface et à la formation de nouvelles religieuses, donnèrent généreusement.